
L’Aquila. On. Stefania Pezzopane: la morte di Giampaolo Giuliani
addolora
L’Aquila. Persona generosa “La morte di Giampaolo Giuliani mi addolora, era una persona generosa che aveva un solido
obiettivo. Studiare e cercare un sistema di previsione dei terremoti, ed in questo senso aveva lavorato sui precursori sismici
in maniera assidua. Se penso a Giampaolo, immediatamente ripenso ai giorni prima e dopo il terremoto del 6 aprile, durante
lo sciame sismico che ossessionava L’Aquila, a come fu osteggiato ed addirittura denunciato. Ho partecipato con lui a vari
incontri ed iniziative ed era sempre spinto da un generoso desiderio di capire e di trovare soluzioni. Per un lungo periodo è
stato un punto di riferimento ed in molti a lui si rivolgevano per sapere qualcosa di più. Lo ricordo con affetto. Condoglianze
alla famiglia. “ Così Stefania Pezzopane ricorda Giampaolo Giuliani nel giorno della sua scomparsa.

L’AQUILA.  RIAPERTURA  TERMINI  PER  AVVISO  BENEFICIARI
PROGETTO “GROWING UP”
Nell’ambito del progetto “Growing up” AGORA’ ABRUZZO-SPAZIO INCLUSO, siamo giunti ad una fase importante di raccolta
dell’interesse da parte del territorio.
Il partenariato dell’ATS, guidato dal Comune di L’Aquila, con l’ECAD n. 5 “Montagne Aquilane”, il Centro Servizio per il
volontariato, l’associazione di volontariato “L’Aquila che rinasce” odv, l’associazione culturale “Amici dei musei d’Abruzzo”,
l’agenzia di sviluppo locale “Terre Pescaresi”, Cittadinanzattiva onlus, associazione datoriale Confcooperative Abruzzo, ha
avviato  la  possibilità  di  partecipare  agli  avvisi  finalizzati  all’individuazione  di  utenti  e  datori  di  lavoro  per  l’attivazione  ed
erogazione di n. 100 Tirocini Extracurriculari.
La  partecipazione  all’avviso  fornisce  la  possibilità  a  soggetti  con  specifici  requisiti,  di  divenire  protagonisti  dell’intervento
progettuale.
In particolare potranno presentare domanda come beneficiari dell’intervento e attivare uno dei 100 tirocini extracurriculari
previsti, le persone con:
– residenza nel Comune dell’Aquila o in un dei comuni afferenti l’Ecad 5 (requisito non richiesto per le persone senza fissa
dimora)
– disoccupazione o inoccupazione ai sensi del D.Lgs. 150/2015
– appartenenza ad una delle seguenti tipologie di svantaggio:

✓ soggetti con disabilità
✓ disabili, invalidi civili, psichici e sensoriali
✓ soggetti svantaggiati
✓ soggetti inseriti nei programmi di assistenza e integrazione sociale a favore di vittime di violenza e di grave sfruttamento
da parte delle organizzazioni criminali;
✓ soggetti inseriti nei programmi di intervento e servizi a favore di vittime di violenza nelle relazioni familiari e/o di genere;
✓ soggetti inseriti nei programmi di assistenza a favore di vittime di tratta;
✓ soggetti inseriti nei programmi di assistenza e integrazione sociale a favore di vittime di violenza e di grave sfruttamento
da parte delle organizzazioni criminali;
✓ over 45 anni;
✓ migranti, partecipanti di origine straniera, minoranze (comprese le comunità emarginate quali i Rom);
✓ immigrati
✓ senza fissa dimora
✓ persone in situazione di povertà certificata da ISEE inferiore a € 8.000

Per favorire il supporto e la partecipazione a tale iniziativa sono stati attivati degli sportelli SPES (sportello di contrasto alla
povertà e all’esclusione sociale).
Gli sportelli SPES sono collocati in diverse strutture:
– Casa del Volontariato della Provincia dell’Aquila, in via Saragat n. 10
– Comune dell’Aquila in via Avezzano n. 11
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– Comune di Barisciano in via Cavour n. 43/A.
L’orario di apertura sarà il seguente:
– Dal lunedì al venerdì dalle 9,00 alle 12,00
– Martedì dalle 15,00 alle 17,00

Tali sportelli  hanno l’obiettivo di sostenere la consapevolezza e il  potenziale di ciascuna persona con la progettazione
personalizzata di reinserimento socio-lavorativo basato sull’analisi dei bisogni, orientamento, condivisione delle necessità,
percorso di reinserimento sociale e lavorativo. Inoltre, sarà attivato per ogni partecipante un percorso formativo sulla base
delle esigenze di presa in carico e orientamento.
L’azione di inclusione attiva verrà erogata con l’avvio dei 100 tirocini presso strutture pubbliche, che copriranno il 40 % della
richiesta e di datori di lavoro privati che provvederanno ad aprire le proprie aziende all’inclusione.
Le domande potranno essere presentate entro il 15/03/2022.
Tale intervento, fortemente voluto dall’amministrazione comunale, di concerto con le associazioni del Terzo Settore presenti
sul territorio rappresenta una buona prassi, attualmente da sperimentale e in futuro da replicare come meccanismo di
supporto alla collettività che sia rivolto alle potenzialità del singolo e che riesca ad attivare aspetti di ideazione progettuale e
lavorativa da sviluppare con e per la collettività.

SIGLATO  IL  PATTO  D’AMICIZIA  TRA  IL  COMUNE  DI  AIELLI  E
L’AMBASCIATA PALESTINESE

Aielli

Aielli
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Aielli
L’accordo raggiunto a Roma, nei prossimi mesi una serie di iniziative congiunte

Aielli e la Palestina hanno stretto un patto di amicizia, un gemellaggio all’insegna degli scambi interculturali.

Nei prossimi mesi verranno intraprese iniziative congiunte, tra queste quella della visita di alcuni artisti Palestinesi nel centro
marsicano,  serate con degustazione di  piatti  tipici  della  Palestina e molto altro,  tantissimo spazio  anche alla  cultura
mediorientale, iniziative volte a far conoscere le rispettive tradizioni.

 “Un’altra giornata importante per il nostro paese”, ha commentato il Sindaco Enzo Di Natale. “Nella seconda visita ufficiale
presso la sede dell’ambasciata Palestinese, abbiamo firmato uno storico gemellaggio che unirà nel futuro immediato  le due
realtà, con l’arte a fare ancora una volta da  ponte tra culture diverse.

Nelle due ore di colloquio avuto con l’ambasciatrice Abeer Odeh e con l’addetto alla cultura Odeh Amarneh abbiamo iniziato
a programmare tutta una serie di attività che avvicineranno Aielli e Borgo Universo al mondo arabo palestinese.

Ospiteremo artisti   provenienti  dalla  Palestina,  organizzeremo eventi  e  lavoreremo fin  da  subito   per  promuovere  scambi
culturali, incontri bilaterali e viaggi tra i due territori.

Un bel traguardo per una piccola comunità come la nostra”.

GAETANO SEBASTIANI, CORDOGLIO ASSESSORE LIRIS
L’AQUILA – “Professionista stimato e scrupoloso amministratore”.
Così  l’assessore  regionale  Guido  Liris  ricorda  Gaetano  Sebastiani,  consigliere
comunale dell’Aquila durante la sindacatura Tempesta.
“Chiunque lo abbia incontrato nel proprio percorso, sia politico sia professionale
nell’ospedale San Salvatore, dove è stato operatore sanitario, non può non avere di
lui un ricordo indelebile”.
“Ai suoi cari, a partire dalla moglie e dal figlio, invio il  mio più sincero cordoglio”,
conclude Liris.
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M5S: PESCARA TORNA PROTAGONISTA DELLA CRIMINALITÀ NEL
SERVIZIO DI STRISCIA LA NOTIZIA.
PETTINARI: “PUBBLICITÀ INACCETTABILE PER LA CITTÀ, IL CENTRODESTRA
SI OSTINA CON GRANDI OPERAZIONI SPOT MA I PROBLEMI REALI SONO
SOTTO GLI OCCHI DI TUTTI”
“E’ inaccettabile che la bellezza di Pescara, a pochi mesi dall’inizio della stagione
turistica, venga messa così alla berlina dallo scempio e dalla vergogna di quello
che accade all’interno del Ferro di cavallo a Rancitelli.  Sono stanco di leggere
grandi promesse e proclami della politica locale che parla di problemi risolti, di
grandi azioni e di futuri abbattimenti come se buttare giù un bene pubblico, senza
sradicare il marcio che lo contamina, sia la panacea di tutti i mali. Ora basta! Ieri
l’ennesimo sfregio su una tv nazionale che fa male alla città e a tutti i cittadini
onesti che la abitano. Sono anni che denuncio quanto accade al Ferro di cavallo,
sono  anni  che  mi  batto  affinché  nelle  periferie  a  rischio,  che  ricordiamolo  non  si
esauriscono a quel  quadrilatero,  si  intervenga buttando fuori  dalle case chi  le
utilizza per azioni criminali per poi essere subito riassegnate a cittadini onesti. Ma
sono inascoltato: si pensa a soluzioni spot enormi, come buttare giù un palazzo,
quando è chiaro a tutti che la piaga dello spaccio si sposterà di poche decine di
metri  nelle  tante  case  che,  a  due  passi  dal  Ferro  di  cavallo,  sono  vuote  e
incustodite.  Ribadisco,  anche  dopo  questa  ennesima  brutta  figura  su  scala
nazionale della Regione a trazione centro destra, proprietaria delle case Ater, e
dell’Amministrazione  comunale,  sempre  a  trazione  centrodestra,  che  ha  la
possibilità e gli strumenti per intervenire, che l’unica strada è quella di applicare
pedissequamente la legge regionale 96/96. Una buona norma che io stesso ho
contribuito a rendere più stringente per contrastare la criminalità all’interno delle
case Ater. Non c’è più tempo da perdere: tutte le istituzioni preposte, nessuna
esclusa,  devono  agire  per  quanto  di  propria  competenza  a  risolvere  questa
situazione.  Alla luce di  ciò che è andato in onda ieri  su canale cinque il  mio
pensiero torna alle forze dell’ordine che con fatica devono gestire una situazione ai
limiti  del  possibile.  Grazie  a  loro  e  a  tutti  i  cittadini  onesti  che  resistono  in
quell’inferno aspettando che chi di dovere faccia ciò che è giusto e non solo quello
che fa più rumore”. Così il Vicepresidente del Consiglio regionale Domenico
Pettinari  commentando il  servizio di  Striscia la notizia sul  Ferro di  cavallo di
Rancitelli andato in onda nella puntata del 21 febbraio 2022.
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PECORINO DI FARINDOLA PROTAGONISTA DE “I FATTI VOSTRI” DI
RAI 2

DOMANI IL PRODUTTORE MARTINELLI OSPITE NELLA RUBRICA “FORMAGGI D’ITALIA”

Sarà il pecorino di Farindola il protagonista della puntata di domani de I fatti Vostri, in onda su Rai2. Insieme ad Anna Falchi
e all’esperto di Coldiretti Manuel Lombardi, alle 12.15 circa, il produttore Pietropaolo Martinelli, consigliere Coldiretti Abruzzo
e titolare dell’omonimo caseificio, racconterà i pregi dell’eccellenza abruzzese ricordandone la storia e le caratteristiche. “Il
pecorino di Farindola – dice Coldiretti Abruzzo – è un formaggio a latte crudo di pecora della tradizione abruzzese, l’unico in
Italia ad essere preparato utilizzando il caglio di maiale che si aggiunge al latte a circa 32 gradi. Si tratta di una delle
produzioni casearie più tipiche e caratteristiche della provincia pescarese ed ha una storia antica, infatti viene citato in tati
testi della letteratura antica. Le prime tracce storiche del pecorino di Farindola risalgono all’epoca romana: ne hanno parlato
infatti Plinio il Vecchio, Tacito e Marziale descrivendolo come un prodotto di nicchia molto gradito agli imperatori e ai potenti
dell’epoca che venivano omaggiati proprio di questo formaggio”.

LA TGR ABRUZZO SUL WEB E SI FA IN TRE

TG RAI ABRUZZO FB
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TG RAi 3 ABRUZZO
La Testata giornalistica regionale dell’Abruzzo si fa in tre. E aggiunge un nuovo tassello, tutto digitale, ai propri tradizionali
appuntamenti  radiofonici  e televisivi,  alle tre edizioni  quotidiane del  giornale radio,  ai  telegiornali  all’approfondimento
mattutino di Buongiorno Regione. Nasce un nuovo sito web dedicato, all’interno del neonato portale dell’informazione RAI.
L’ indirizzo  da  memorizzare  per  raggiungerlo  da  qualsiasi  dispositivo  –  pc,  tablet  e  smartphone  –  è
WWW.TGR.RAI.IT/ABRUZZO. Si parte, domani, 21 FEBBRAIO ma dietro le quinte la redazione TGR da settimane lavora già a
pieno ritmo, caricando contenuti anche inediti, pronti a viaggiare in tutto il mondo grazie alla forza della Rete.

Aggiornamenti in tempo reale, approfondimenti e inchieste, fotogallery e video, interviste, le vostre segnalazioni e qualche
perla recuperata dalle preziose teche. E ancora spazi dedicati alle nostre rubriche nazionali. Tanti contenuti, che si potranno
ritrovare anche sul nostro rinnovato account Twitter: @TgrRaiAbruzzo. Molto più di una semplice vetrina digitale. Perché
l’informazione della Rai, il Servizio pubblico, possa essere sempre e ovunque al vostro fianco.

“Anche  L’Abruzzo  si  mette  on  line  con  il  web,  grazie  alla  disponibilità  della  redazione  che  ha  raccolto  la  sfida  –  dice  il
direttore della Tgr, Alessandro Casarin – presto saremo on line anche in Emilia Romagna e in Umbria, entro l’estate tutte le
24 redazioni saranno operative”. Sul nuovo sito saranno in primo piano le notizie del giorno, costantemente aggiornate:
grande spazio, inoltre, ad approfondimenti e immagini esclusive per il sito, sul quale ci saranno anche i servizi dei Tg e delle
rubriche, che si possono facilmente condividere. Oltre al sito è attivo – e già molto seguito – l’account Twitter della Tgr
Abruzzo. Appuntamento a domani!

Fondazione Pescarabruzzo conferma il sostegno al Fondo per il
Contrasto della Povertà Educativa Minorile per il 2022
 

 

Prosegue anche quest’anno il sostegno della Fondazione Pescarabruzzo al Fondo Nazionale per il Contrasto della
Povertà Educativa Minorile.

Il  Comitato  d’indirizzo,  nell’ultima  seduta  del  16  febbraio,  ha  infatti  confermatol’impegno  della  Fondazione  a
contrastare il fenomeno della povertà educativa contribuendo con unaerogazione di € 404.182,40 per l’anno
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2022.

 

Oggi in Italia oltre 1 milione e 200 mila minori vivono in povertà assoluta e altri 2 milioni sono in povertà relativa. La crisi
economica  ha  influito  fortemente  sulle  condizioni  di  vita  di  bambini  e  ragazzi,  compromettendone,  molto  spesso,  le
possibilità di studio, anche in Abruzzo. La povertà economica è, infatti, strettamente legata alla povertà educativa.
Ecco perché è necessario porre attenzione a tali tematiche, mettendo al centro il minore e promuovendo il valore della
comunità educante.

A  tal  fine,  dal  2016,la  Pescarabruzzo  sostiene  lo  specifico  progetto  promosso  dalle  Fondazioni  di  origine  bancaria,
insieme agli enti del Terzo settore e alGoverno,che prevede “interventi sperimentali finalizzati a rimuovere gli ostacoli di
natura economica, sociale e culturale che impediscono la piena fruizione dei processi educativi da parte dei minori”.

Annualmente il contributo da parte di tutte le Fondazioni corrisponde a circa 80 milioni di euro.Il Governo ha
previsto la proroga del Fondo per gli anni 2022 e 2023.

L’operatività  di  tale  Fondo è  assegnata all’impresa sociale  “Con i  Bambini”,  società  senza  scopo  di  lucro,
interamente partecipata dalla Fondazione Con Il Sud.

 

Fondazione Pescarabruzzo ha erogato complessivamente, dal 2016 al 2020,circa € 2,7 milioni, favorendo un sostegno del
Fondo Nazionale a vantaggio dell’Abruzzo pari a € 6 milioni (dato al 2020) per la realizzazione di 12 progetti. Nella sola
Provincia  di  Pescara  l’assegnazione  complessiva  è  stata  di  €  2,4  milioniche  hanno  contribuito  a  finanziare  2  progetti
presentati  dalle  organizzazioni  capofila.

 

Per il 2022, nell’ambito dei progetti di contrasto alla povertà educativa minorile,sono attivi a livello nazionale due nuovi
Bandi (nel dettaglio al seguente link https://www.conibambini.org/bandi-e-iniziative/):

“Vicini  di  scuola:  bando  per  contrastare  la  segregazione
scolastica”,  finalizzato  a  sostenere  modelli  innovativi,  capaci  di  ridurre  i
fenomeni di segregazione scolastica che incidono sui minori nella fascia di
età 6-13 anni, e a promuovere una sperimentazione di scuole di qualità in
contesti difficili. A disposizione ci sono 10 milioni di euro. Il Bando scade il
29 aprile 2022.
Per  la  creazione  o  il  potenziamento  di  “Spazi  aggregativi  di
prossimità”  per  i  minori  tra  i  10  e  i  17  anni.  L’obiettivo  è  offrire
opportunità formative e socializzanti, anche in un’ottica di prevenzione del
disagio giovanile. Il bando scade il 21 aprile 2022 e mette a disposizione
complessivamente 20 milioni di euro.

 

Inoltre,  in aggiunta al  Bando appena concluso,  con cui  sono stati  finanziati  104 progetti  a favore della comunità locale,  la
Pescarabruzzo, sempre di propria iniziativa, ha promosso ulteriori Bandi di concorso per l’anno 2021/2022 per accrescere e
valorizzare l’educazione ambientale e culturale delle giovani generazioni attraverso la fotografia, l’arte del riciclo, la scrittura
creativa e l’arte audiovisiva:

Bando di concorso fotografico “Condividere… Scattando” 2021 – VI edizione,  con il  tema “Emergenza sanitaria e
Difesa  della  Natura:  Fate  presto!”,  stimolo  di  riflessione  sull’importanza  della  salute  e  della  tutela  ambientale,  rivolto  agli
studenti di scuola superiore della Provincia di Pescara, agli studenti dell’Università d’Annunzio e dell’ISIA Pescara Design.
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Scadenza 27 febbraio 2022

 

Bando di concorso artistico “Fondazione Pescarabruzzo: Arte e Design per la tutela ambientale” – V edizione,
con l’obiettivo di sensibilizzare sul tema degli scarti e del loro riutilizzo, educare al rispetto dell’ambiente, della salute ed al
risparmio energetico, facendo dell’arte creativa uno strumento di educazione civica. Il concorso,di respiro nazionale, è rivolto
a singoli o gruppi e alle scuole. Scadenza 20 febbraio 2022

 

Bando per il Premio di scrittura creativa “Da Esopo a Gutenberg a Zuckerberg. Percorsi non convenzionali per
giovani scrittori FuoriClasse” – III edizione. Uno spazio editoriale interamente dedicato alla scrittura dei ragazzi, dove
poter accogliere gli stili e le modalità narrative tipiche della modernità. Il concorso è rivolto a tutti gli studenti delle scuole
italiane pubbliche e paritarie, dalla Primaria alla Scuola Secondaria di Secondo Grado. Scadenza 13 marzo 2022

 

Bando  “FPA  Film  Contest  2021/2022”  –  I  edizione,  con  l’obiettivo  di  sostenere  giovani  film-maker  sul  territorio
nazionale, capaci di leggere la realtà e di produrre opere audiovisive chealimentino la cultura e sviluppino una formazione
trasversale.  I  documentari  e le prodotte potranno riguardare due diversi  settori:  Arte,  attività e beni  culturali  oppure
Ambiente e sociale. Scadenza 30 aprile 2022

Per le modalità di partecipazione e iscrizione a tutti questi nuovi concorsi basta cliccare nella sezione Bandi del sito web:
https://www.fondazionepescarabruzzo.it/index.php/bandi

 

In foto: Uno scatto rappresentativo del Fondo Nazionale per il Contrasto della Povertà Educativa Minorile e i 4 manifesti
relativi ai Bandi 2021/2022 della Fondazione Pescarabruzzo

 

 

 

 

 

 

 

 

L’Aquila.  Papa  Francesco  in  Città:  Pezzopane,  la  presenza  del
Papa una occasione straordinaria.
Tutti a lavoro. “La notizia di una possibile visita di Papa Francesco a L’Aquila in occasione della Perdonanza, riempie di gioia
e di emozione. Ringrazio Sua Eminenza il Cardinale Petrocchi e tutta la curia aquilana per il grande lavoro diplomatico e per
questa straordinaria notizia. Credo che ognuno di noi si debba mettere a disposizione, ed io lo faccio immediatamente. Ogni
istituzione politica ed amministrativa deve puntare al massimo coinvolgimento di tutti, va messa in sicurezza la possibile ed
auspicata  visita  di  Papa  Francesco.  Le  imminenti  elezioni  amministrative  non  devono  minimamente  condizionare
l’organizzazione rd il supporto, si creino quindi subito le condizioni di un sostegno trasversale, unitario e di tutti. La città sia
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unita ed accogliente, la visita del Papa è uno straordinariamente messaggio di fiducia verso la nostra comunità e di speranza
per il futuro.” Così la Deputata Stefania PEZZOPANE accoglie la notizia della possibile visita del Papa in occasione della
Perdonanza.

Presentato al  Porto Turistico il  progetto Termoli  Sea Cleaners.
Coordinatodall’IZS  dell’Abruzzo  e  del  Molise,il  progetto  mira  a
ridurre  i  rifiuti  marini  con  i  pescatori  di  Termoli  nel  ruolo  di  veri
“Spazzini  del  Mare”
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Promuovere  la  pesca  sostenibile  sotto  il  profilo  ambientale,  efficiente,  innovativa,  competitiva  e  basata  sulle  conoscenze
“per la protezione e il ripristino di aree marine degradate a causa dei rifiuti da pesca e non presenti sui fondali”, a garanzia
di una migliore gestione e conservazione delle risorse biologiche del mare, quindi a tutela della salute umana: da queste
premesse e volontà della Regione Molise nasce il progetto Termoli Sea Cleaners presentato questa mattina agli organi
di informazionenella splendida cornice naturale del Porto Turistico di Termoli alcospetto degli attori istituzionali, tecnici e
operativi.

 

La  conferenza  stampa  è  stata  introdotta  dal  responsabile  del  Laboratorio  Ecosistemi  Acquatici  e  Terrestri  dell’IZS
TeramoNicola Ferri che, in veste di moderatore del tavolo, ha passato la parola per primo al Presidente della Regione
Molise Donato Toma. Dopo aver ricordato come il progetto sia in linea con l’avviso pubblico emanato dalla Regione Molise
e aver delineato le attività di massima, il Governatore ha sottolineato: “La perfetta sinergia tra pubblico e privato e la corale
partecipazione di tutto il mondo della pesca del territorio che permetteranno la pulizia del mare, attività di fondamentale
importanza per uno sviluppo sostenibile. In questo progetto i pescatori assumono un ruolo preziosissimo: siamo un popolo di
navigatori e vorremmo navigare sul pulito”, ha chiosato il Presidente Toma.

 

Il Sindaco di Termoli Francesco Roberti ha definito Termoli Sea Cleaners: “Un progetto significativo per la pulizia del mare,
affinché i rifiuti non finiscano nella ciclo alimentare”, ricordando che “il Comune ha già realizzato una prima isola ecologica
nel Porto e che, in attesa di un Piano Rifiuti, attività come queste assumono un grande valore per l’intera comunità”.

Alle parole del Sindaco sono seguite quelle dell’Assessore all’Ambiente del Comune di Termoli,  Rita Colaci,  che si  è
soffermata brevemente sul complesso iter burocratico e organizzativo del progetto, augurandosi “sia finalmente l’inizio della
risoluzione di un problema molto serio che affligge l’ambiente”.

 

Il Comandante della Capitaneria di Porto di Termoli, Amedeo Necarlo, ha evidenziato per prima cosa il piacere con il quale
la Capitaneria ha fornito il patrocinio al progetto: “Perché siamo coinvolti per le nostre attribuzioni istituzionali di ‘difesa
dell’ambiente mare’, perché questo progetto è una grande e buona notizia dal momento che sono stati ‘sfruttati’ bene fondi
europei e perché siamo davvero convinti che si possano conseguire risultati significativi”.

 

In rappresentanza dell’IZS dell’Abruzzo e del Molise, Ente promotore e capofila di Termoli Sea Cleaners, sono intervenuti il
Direttore Generale Nicola D’Alterio e il Presidente del CdAAlfonso Cantone.



Il  DG  D’Alterio  ha  esordito  ricordando  quanto  sia  difficile  in  Italia  mettere  insieme  Enti  e  Istituzioni,  pubblico  e  privato,
mentre: “Questo ambizioso progetto è un esempio virtuoso di sinergia su più livelli.  La forza dell’IZS è la capacità di
dialogare, interagire, fare sintesi e portare a compimento attività e progetti sempre in ottica interdisciplinare e con un
approccio  OneHealth  (Una  sola  salute).  Il  Molise  è  il  nostro  territorio,  per  questo  stiamo  facendo  investimenti  significativi
nelle sedi di Campobasso e Isernia. Nel Centro Ricerche per gli Ecosistemi Marini e Pesca di Termoli operano professionalità
di alto valore e vogliamo che diventi un Centro di riferimento nel campo della Biologia Marina per tutto l’Adriatico”.

Nel rafforzare l’importanza della reale sinergia alla base del progetto Termoli Sea Cleaners, il Presidente del CdACantone ha
utilizzato una pertinente metafora: “Quando tutti remano nella stessa direzione la barca naviga stabilmente e arriva in un
porto sicuro… che oggi è quello di Termoli”. Il Dott. Cantone ha sottolineato la grande collaborazione e capacità di ascolto
della Regione Molise, nonché la forza del comparto marittimo di Termoli: “Si deve ai pescatori e alle Associazioni che li
rappresentano la riuscita del progetto, sono loro la più grande risorsa di Termoli”.

 

La  biologa  Giuseppina  Mascilongo,  responsabile  scientifico  di  Termoli  Sea  Cleaners,  ha  tratteggiato  brevemente  le
conclusioni  del  progetto  per  poi  passare  la  parola  a  Paola  Marinucci  dell’Associazione  Armatori  Pesca  del  Molise,
Domenico Guidotti di GLS – Servizi Marittimi e Pescatori Molisani e Agostino De Fenza di Defmar.

 

Il Presidente della Regione Molise Donato Toma ha chiuso la conferenza stampa con i saluti finali e l’augurio che questo sia
il primo di tanti progetti capaci di dare lustro al territorio regionale.

 

Il PROGETTO

Termoli  Sea  Cleaners  è  un  progetto  della  durata  di  18  mesi,  finanziato  con  604.471,10  euro:  302.235,55  euro
dall’Unione  Europea,  211.564,89  euro  dallo  Stato  Italiano,  90.670,66  euro  dalla  Regione  Molise.  Promotore  e  capofila  è
l’Istituto  Zooprofilattico  Sperimentale  dell’Abruzzo  e  del  Molise,  con  la  fattiva  collaborazione  di  76  imbarcazioni  aderenti
all’Associazione Armatori Pesca del Molise, alle Società Cooperative Defmar (di AGCI Agrital), GLS – Servizi Marittimi e
Pescatori  Molisani  (di  Fedagripesca-confcooperative).  Al  progetto collabora anche il  CREA del  Ministero delle  Politiche
Agricole  Alimentari  e  Forestali  che  valuterà  la  realizzazione  di  una  piattaforma  informatica  finalizzata  a  generare  valore
economico dai rifiuti rinvenuti in mare.

Il progetto permetterà ai pescatori di diventare dei veri e propri “Spazzini del Mare”, riuscendo a ripristinare aree marine
inquinate  dai  rifiuti  e  contribuendo  alla  riduzione  del  fenomeno  delle  reti  fantasma.Le  imbarcazioni  aderenti  all’iniziativa
realizzeranno la  raccolta dei  rifiuti  marini  pescati  sia  durante le  normali  attività di  pesca che nel  corso di  uscite dedicate.
Tutte le attività previste saranno disciplinate da un apposito protocollo, condiviso con tutti gli attori della filiera (associazioni,
armatori, pescatori, Guarda Costiera, ditta di smaltimento e riciclo), che considererà tutte le fasi necessarie: dalla raccolta
allo  stoccaggio,  fino  al  conferimento  dei  rifiuti  raccolti  in  mare.  Le  imbarcazioni  saranno  dotate  di  specifiche  attrezzature
elettroniche  installate  a  bordo  (GPS,  tablet,  elettrosega),  di  contenitori  per  la  raccolta  differenziata  e  per  lo  stoccaggio  a
bordo dei rifiuti. Nelle acque portuali è prevista l’istallazione di particolari attrezzi per la raccolta automatica dei rifiuti che
permetteranno di  catturare per ogni secchio circa 1,5 kg al  giorno di  microplastiche, microfibre e altri  rifiuti  comuni come
mozziconi  e  diverse  tipologie  di  plastica.  Il  progetto  prevede  anche  l’ammodernamento  dell’area  di  stoccaggio  rifiuti  già
esistente.

La formazione dei pescatori e la campagna di comunicazione permetteranno una conoscenza precisa del protocollo di
gestione dei rifiuti che deve essere messo in atto al Porto di Termoli e stimoleranno i pescatori a partecipare attivamente al
progetto, sensibilizzando non solo la loro coscienza ma anche quella di tutta la collettività.L’intervento di pesca accidentale

dei rifiuti coprirà un’area di circa 14.644 km2 e si estenderà fina 40 miglia dalla costa, mentre l’intervento di raccolta mirata

dei rifiuti marini coprirà un’area di circa 1.861 km2 e si estenderà fina 20 miglia dalla costa.

 


